
PRIMAR 
SCHUL 
KONFERENZ  
 

Protokoll zur DV vom Dienstag, 13. November 2018  
 

Ort Hotel Bären, Einsiedeln  

Beginn 17.30 -  19.15 

Teilnehmende Vorstand: Werner Camenzind (Präsident), Vincenzo Gallicchio, Rita Marty, 

Sara Theiler, Chantal Weber 

 

 Schulhausvertretungen: 

 Sonja Treyer (Bäch), Marietta Birchler (Bennau), Astrid Hasler (Buttikon), 

Benno Schürpf (Feusisberg), Ilona Nydegger (Galgenen), Karin Burkhardt 

(Lachen), Nadja Börch (Schwyz), Josua Haller (Schübelbach), Maggie 

Schwendeler (Galgenen), Christoph Ehrler (Steinen), Remy Bürgler 

(Unteriberg), Irma Büsser (Wollerau), Chiara Petrig (Schindellegi) 

 

Entschuldigt: Lea Immoos (Sattel), Ruth Gwerder (Schwyz), Philipp Schuler (Feusisberg), 

Manuela Stahel (Riemenstalden), Holger Singelmann (Lachen), Susanne 

Chyba (DAZ) 

_____________________________________________________________________________________ 

 

Traktanden  

1. Begrüssung 

Der Präsident begrüsst die anwesenden Schulhausvertretungen. Speziell begrüsst wird 

Roger Kündig (AVS). 

 

2. Wahl der StimmenzählerInnen   

Melinda Ruoss und Maggi Schwendeler werden als Stimmenzähler gewählt. 

 

 



 

 

3. Protokoll der GV vom 14. November 2017 (s. Homepage*), Genehmigung Traktandenlist  

Das Protokoll der GV vom 14. November 2017 wird ohne Änderungen genehmigt und 

verdankt. Die Traktandenliste wird im Traktandum Wahlen noch um eine zusätzliche 

Wahlmöglichkeit ergänzt. Das Traktandum wird mit den Veränderungen angenommen. 

 

4. Jahresbericht des Präsidenten (ausführliche Version auf der Homepage*)   

  Werner Camenzind fasst die wichtigsten Punkte aus dem Jahresbericht zusammen. Die 

ausführliche Version des Jahresberichtes ist auf der Homepage aufgeschaltet   

Folgende Themen haben den Vorstand im letzten Vereinsjahr besonders beschäftigt: 

• LP21 konkret 

o Mathematik: Empfehlung Taschenrechner und Einsatz des Taschenrechners 

auf der MS II 

o Beurteilung Fremdsprachen 

o Deutsch: Fallbestimmung 

o M + I: Ressourcen, Infrastruktur, Zeitgefäss 

o NMG: Stoffverteilung 

o Niveaudifferenzierung 

• Sexualpädagogische Einsätze 

• Finanzierung Schulreisen, Exkursion, Lager 

• Vernehmlassung ICT 

• Vernehmlassung Klassengrössen 

• Rechtliche Fragen: Teilnahme an Vernehmlassungen, Urheberrecht der LP 

 

5. Wahlen  

• Neuwahl Vorstandsmitglied: Benno Schürpf  

• Neuwahl Vorstandsmitglied: Melanie Nigg 

• Wiederwahl RPK: Christof Ehrler  

 

Benno Schürpf stellt sich kurz vor. Melanie Nigg ist leider verhindert und wird deshalb von 

Chantal Weber kurz vorgestellt. Beide werden mit einem Applaus in den Vorstand gewählt. 

 

Auch Chrisoph Ehrler wurde als RPK wiedergewählt. 

 



6. Rechnung 2018  

Bericht der Kassierin 

Chantal Weber stellt die Rechnung 2018 vor. 

Der Verlust im Jahr 2018 beläuft sich auf 1002.25 Franken. 

 

Bericht der Revisoren   

Christoph Ehrler von der RPK verdankt die sauber ausgewiesene Buchführung und bittet die 

Anwesenden, die Rechnung zu genehmigen.  

 

Abnahme der Rechnung   

Die Rechnung wird einstimmig angenommen und verdankt. 

 

7. Budget 2019   

Präsentation des Budgets 

• Chantal Weber präsentiert das Budget. 

• Christoph Ehrler von der RPK empfiehlt das Budget zur Annahme 

 

Genehmigung Budget und Mitgliederbeitrag  

Das Budget für das Vereinsjahr 2018 wird einstimmig angenommen. 
 

8. Information Stufenkommission Primar des LCH   

Namensanpassung der Stuko Primar  

Neu nennt sich die Stufenkommission «Stuko Zyklus 2» (früher Stuko Primar). 

Die Kommission hat diese Namensanpassung an die Terminologie von HasmoS/LP21 

unterstützt. 

 

LP 21: Stand, Umsetzung, Kosten 

In der Stuko wurde über den Stand der Einführung, der Umsetzung und der Kosten des LP21 

diskutiert. Den Schlussbericht zum Projekt Lehrplan 21 findet man bei der D-EDK. 

https://www.d-edk.ch/sites/default/files/Schlussbericht_Projekt_Lehrplan_21_2015-06-18.pdf  

Auch wurde eine Übersicht der kantonalen Initiativen zum LP21 diskutiert.  



Fremdsprachenunterricht: Forderungen DV LCH (Stand Umsetzung) 

Die EDK hat zu den Bereichen Bedingungen in den Klassen, Aus-und Weiterbildung der 

Lehrpersonen, Austausch und Mobilität für SuS und für Klassen, Austausch und Mobilität für 

Lehrpersonen und Forschungsprojekte und Projekte zu Unterrichtsentwicklung Empfehlungen 

herausgegeben. Der grösste Teil der Empfehlungen entspricht den Forderungen des LCH. 

 

Begabungs- und Begabtenförderung  

Das Positionspapier wurde eingehend diskutiert und Ergänzungen, Änderungen und 

grundsätzliche Bemerkungen notiert. 

 

Positionspapiere des LCH 

Der Präsident erläuterte exemplarisch die Entstehung, den Werdegang und die Überprüfung 

von Positionspapieren des LCH. 

- Textentwurf (Kommission, PA LCH ...) 

- Adressaten (GL, Sektionen, Presse ...) 

- Vernehmlassung/Überarbeitung (GL, ständige Kommissionen, ev. Sektionen, GL) 

- Verabschiedung (GL oder PrK oder DV) 

- Veröffentlichung (Website, Sektionen, Presse ...) 

- Überprüfung (GL) 

 

Delegiertenversammlung LCH vom 16.Juni 2018 

Die Kommission hat ausführlich über die Wahlen des Zentralpräsidiums, beziehungsweise 

deren Ablauf informiert. 

 

9. Informationen aus LSZ, MOst und	  LCH   

Lehrerinnen und Lehrer Schwyz (LSZ) 

Das Jahr 2018 war ein intensives Jahr mit verschiedenen bildungspolitischen Vorstössen, 

welche teilweise morgen im Kantonsrat behandelt werden: 

• Motion Stichtag Einschulung 

• Postulat Unentgeltlichkeit der Schule 

• Postulat Überprüfung der Sparmassnahmen 

   uns betrifft hier vor allem die Streichung von Alternierungslektionen in der Unterstufe.  



Die Vernehmlassungen Klassengrössen und ICT-Strategien waren auch beim LSZ ein 

Brennpunkt. Die Lohnfrage im Zyklus 1 „Kindergarten“, forderte ebenfalls eine intensive 

Auseinandersetzung. Jährlich stehen auch der Austausch und die Vernetzung mit den 

kantonalen Ämtern BiD, dem Schulleiterverband, der Leitung der PHSZ und auch den 

direkten Kontakt zum LCH an. 

 

Lehrerinnen und Lehrer Schweiz (LCH) 

Verschieden Präsidentenkonferenzen und eine zweitägige Klausur in Ittingen haben 

stattgefunden. Die Gesundheit der Lehrpersonen ist immer noch ein grosses Thema. 

Verschiedene Arbeitsgruppen wie die Solidaritätsstiftung, die Pädagogische und die 

Sonderpädagogische Kommission sind durch die Geschäftsleitungsmitglieder vertreten, was 

eine gute Vernetzung ermöglicht.  

Die Arbeitszeiterhebung des LCH ist in der Zwischenzeit abgeschlossen und erste 

Ergebnisse und Aussagen werden erwartet. Die Arbeitszeit der Lehrpersonen wird auch im 

kommenden Jahr im Zentrum stehen.  

 

10. Anträge und Anliegen der Mitglieder   

Es wurden keine Anträge eingereicht. 

 

11. Verschiedenes 

Sara Theiler und Vincenzo Gallicchio werden aus dem PSK-Vorstand verabschiedet. Der 

Vorstand bedankt sich bei beiden für ihre Arbeit und wünscht Ihnen auf ihrem weiteren 

Berufsleben alles Gute und viel Erfolg. 

 

Roger Kündig trägt einen kurzen Beitrag zu den Leistungsmessungen bei. 

Ziel: Vom Testsystem zum Lern- und Fördersystem 

 

Empfehlung Primarschule AVS: 

Mindsteps 3-6 mit alljährlicher Vollzugsmeldung im März auf allen Stufen zur Aufbereitung der 

Grafiken Kompetenzzuwachs in den Fächern Mathematik und Deutsch. 

 

Sara Theiler 

Aktuarin PSK 

 

 

* Dokumente auf der Homepage: www.primarschulkonferenz.ch -> Generalversammlung  


